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  今年度最終号の会報、「事務 Tea Time」第７１号に、会長からこの一年を振り返って 

 のごあいさつをいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度を振り返って 

会長 井上 元 山形市立第一中学校 

 

 令和５年度はコロナ禍
．
がコロナ過

．
へ移った一年でした。夏季研修会を５年ぶりに

完全参集型で開催し、秋季セミナーは学校事務セミナーに名称を変えて４年ぶりに

完全参集型で開催することができました。やはり直接会って対話するのは楽しいで

す。グループ討議を参集型で行うと、話があちこちに飛んで（発展して）面白い話

題が次々に出てきます。オンラインではテーマに沿った要点を話すのが精一杯で、

無駄話ができません。無駄話で新しい発見をすることもあり、もしかしたらそれが

討議で一番大切にすべきことかもしれません。 

 令和５年１２月の協議会理事会において、今後の研究大会を各支部・地区の研究

発表（実践や取組等の紹介）の場とする具体案を提案させていただきました。理事

の皆様のご理解を得て、ご承認いただきましたので、令和７年度の研究大会から発

表を行っていくことになります。その目的は、やまがた花笠プラン「ともに（協働）

かかわり（連携）つなぐ（調整と継承）そしてすすめ（挑戦）」の具現化です。先

輩から後輩へ思いと実践をつないで継承していきましょう。そして、学校事務を「つ

かさどる」職員として、山形っ子の笑顔のためにもう一歩先へすすむ挑戦をしてい

きましょう。 

 来年度採用予定の学校事務職員は希少な５名です。誇りを持って職務を遂行し、

学校事務の未来を拓いてくれることを期待します。また、職務を遂行していく上で

支えとなる憧れの先輩を見つけてほしいと思いま 

す。私たちは後輩を支える憧れの先輩になれるよ 

う、学び続けていかなければなりません。 

 協議会は来年度から新体制での活動となります。 

皆様の更なるご支援をよろしくお願いいたします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 令和５年１１月１日（水）「企画力・調整力・提案力を身につけ、学校運営に貢献しよう」

を研修テーマに、学校事務セミナーが開催されました。 

開催当日、企画研修部主担当の青柳さんに一日密着してみました！ 

 

１０：００ 企画研修部員集合・全体打合せ  

 

 

 

 

１０：１５ 準備作業開始  

 

 

 

 

 

 

１０：４０ 会場準備  

 

 

 

 

 

 

１１：３０ 昼食休憩  

 

 

 

 

１２：３０ 受付開始  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年 11 月 1 日（水） 

 今日の準備作業内容

の説明と欠席者の連

絡をします！  

机はここ？ 

表彰の動きを

確認！ 

おいしいお弁当

いただきます！ 

準備 OK！  

受付を始めます！  



１３：００ 開会行事  

 

 

 

 

１３：２５ シンポジウム  

「学校運営に参画するために」 

                        

                        

                        

                       

                       

                       

                       

 

 

１４：３５ 休憩・移動  

 

 

 

１４：５０ グループ討議  

「学校運営にかかわるために私ができること」 

                        

                        

                        

                        

                        

 

                        

                        

１６：１０ 報告・閉会行事  

 

 

 

 

１６：３０ 全日程終了  

 まとめの会  

 

 

 

無事終了！ 

お疲れさま

でした！ 

自分の経験や今日学んだことを活かして発
言するアウトプットと、他の方が感じたこ
とや経験を聞いて新たに刺激を受けるイン
プットの両立ができる充実した時間になり
ました。またの機会があればぜひとも参加
したいです。 

（東置賜地区 主事） 

 

同じグループの方々と日々の業
務を振り返りながら楽しく語り
合うことができました！ 

（東村山地区 主事） 

私が今までやってきたことや教えが、３名の
シンポジストの先生方と一緒だったので、安
心しました。それだけ歳をとったということ
なのですが… 
        （山形地区 事務主査） 

かかわりを大切にしながら、
コミュニケーションや研修参
加を心がけてたくさん勉強し
たいと思いました。 

（東置賜地区 主事） 

◇◆シンポジスト◆◇  
酒田市立第四中学校  元事務総括  土井   郁 氏 
寒河江市立陵南中学校  主任主査  熊坂  綾子 氏 
高畠町立高畠中学校   主任主査  後藤  俊雄 氏 



 

① 吉田 圭吾（よしだ けいご） 

② 三川町立横山小学校 

③ 山形市 

④ サッカー 

⑤ カレー 

⑥ 一期一会 

⑦ ａ.児童から手紙やメッセージをもらっ

て、その温かみにふれたこと。 

ｂ .急なスケジュール変更や、行事で予

期せぬトラブルが生じたこと。  

ｃ .突発的な人事配置の変更や業務内容

が多岐にわたること。  

 

 

 

 

 

 

今年度の新規採用事務職員（１１名）を、前号７０号と今号７１号の２回で紹介します。 

今回は、６名の方々に自己紹介をしていただきました。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①  名前 ② 所属校 ③ 出身地 ④ 趣味・特技 ⑤ 好きな食べ物 ⑥ 好きな言葉 

⑦ １０か月間過ごして思ったこと  

ａ .嬉しかったこと ｂ .困ったこと ｃ .びっくりしたこ と 

① 斎藤 一真（さいとう かずま） 

② 高畠町立和田小学校 

③ 天童市 

④ サッカー・海外サッカーを見ること 

⑤ お肉 

⑥ 雨だれ石を穿つ 

⑦ ａ.事務職員や先生方が優しく、話しや

すかったこと。 

    ｂ.電話応対のとき、丁寧で綺麗な言葉

がパッと出ないこと。 

  ｃ.退勤時間になっても先生方が帰ら

ないこと。 

令和 5 年度新規採用事務職員の皆さん（Part２） 



 ① 大木 拓哉（おおき たくや） 

② 長井市立豊田小学校 

③ 米沢市 

④ 釣り・バレーボール・バドミントン 

⑤ 焼き肉・ラーメン・寿司 

⑥ 縁の下の力持ち 

⑦ ａ.中間休みに子どもたちから鬼ごっこ

に誘われ、一緒に遊んだこと。 

    ｂ .なかなか事務処理の手順を覚えら

れないこと。 

  ｃ.事務職員でも先生と呼ばれること。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 髙橋 晟子（たかはし あきこ） 

② 川西町立犬川小学校 

③ 南陽市 

④ 読書 

⑤ たこ焼き・茎わかめ 

⑥ 困難は分割せよ 

⑦ ａ.先輩方の力を借りながら、少しずつ

自力でいろいろな仕事ができるよ

うになってきたこと。  

ｂ.やるべき仕事がたくさんあり、何か

ら始めればいいのか分からなかっ

たこと。 

ｃ.業務の幅が広いこと。 

① 上野 祐希（うえの ゆうき） 

② 鶴岡市立斎小学校 

③ 鶴岡市 

④ バスケットボール・推し活 

⑤ フルーツ・カステラ 

⑥ やらない後悔よりやって後悔 

⑦ ａ.先生と呼ばれることや、周囲の 

方々が優しく丁寧に教えてくださ

ること。 

    ｂ.分からないことだらけで、先生方

から質問されても答えられないこ

と。 

   ｃ.仕事の幅が広いこと。夏場、職員玄

関のドアが開けっぱなしになって

いることが多かったこと。 

① 手塚 美咲（てづか みさき） 

② 白鷹町立東根小学校 

③ 天童市 

④ 韓国ドラマを見ること 

⑤ えび・ソフトクリーム 

⑥ 初心忘るべからず 

⑦ ａ.ふだん、子どもと触れ合うことがな

いので、児童に話しかけてもらえる

こと。 

ｂ .何も分からない状態のなか、業務を

しなければいけなかったこと。  

ｃ .学校事務の仕事の幅が想像以上に広

かったこと。  

令
和
五
年
度 

新
規
採
用
事
務
職
員
の
皆
さ
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南陽市は、すぐれた伝統と歴史をもった未来あるまちです。 

赤湯温泉・鶴の恩返しの伝説をはじめ豊富な観光資源に恵まれ、 

山形新幹線や国道１３号・国道113号が走っており県南地方の 

要衝の地となっています。 

♨身も心も芯から温まる 赤湯温泉 湯こっと♨ 

開湯920年を超える赤湯温泉。新しく「赤湯温泉 湯こっと」が2022年に 

誕生しました。観光客はもちろん市民も足しげく通う憩いの場となっています。 

湯上りの一杯として呑む南陽産のワインは格別です。おいしいぶどうジュース 

もありますのでご安心を。赤湯温泉街を散策するのもおすすめです✨ 

🌸春が待ち遠しい 千本の桜が咲き誇る 烏帽子山公園🌸 

樹齢120年余のソメイヨシノをはじめ、世界でも数少ないエドヒガンの群生 

地であり、２５種類約1000本の桜が咲き誇ることから「烏帽子山千本桜」と 

も呼ばれています。春は桜、夏の青葉、秋の紅葉と四季折々の景観と眺望を楽し 

むことができます。桜の時期にはいらしてみてください！ 

 

 

 

 

 

 

難読地名としても有名なJR左沢（あてらざわ）線の終着駅がある大江町。 

四季折々の美しい景色を満喫できるお勧めイベントや名産品を紹介します。 

 

【青苧（あおそ）】 

江戸時代に織物の糸に使用されていた多年草。一時は紅花よりも高価と言われるほど、 

盛んに取引されていました。現在は鮮やかな緑色を生かしてうどんに練りこませた「真麻うどん」として生まれ

変わり、その魅力を伝えています。町内の温泉施設等で購入できます。 

大江町の子どもたちは学校の総合学習で青苧について熱心に学んでいます。 

【灯ろう流し花火大会】 

 令和4年に100周年を迎えた歴史と伝統ある花火大会です。 

毎年８月には町内外から大勢の人が訪れ、大迫力の花火を見上げます。最上川河畔では灯ろう流しも行われて 

人々の願いが華を添えます。 

【左沢楯山城史跡公園 通称：日本一公園】 

         左沢楯山城跡地にある公園です。東屋からは朝日連峰や雄大な最上川も眺めることができま 

す。どの季節でも、すばらしい景色が目の前に広がります。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
ぜひ来ておごえ～！ 

 大江町スペシャルサポーター 

日本一くん 

ねっとわ～く 

 横顔に見える山形県

のえくぼの部分に位

置しています🍇 

from 南陽市 
 

 

from 大江町 
 


